

## La entrevista del Rayo Láser

# Don Francisco versus Lafourcade, ¿en disputa de la popularidad?

Mario Kreutzberger, en adelante Don Francisco, llega hoy a Antofagasta. Viene a promover la "Cuarto Teleton" con un conjunto de artistas que se presentarán el próximo jueves en el Estadio Sokol. Artista o no, encabeza el conjunto Antonio Vodanovic con Maletín Montenegro y Gloria Benavides, que no necesitan presentación; la ex Directora de Turismo y animadora de televisión Liliana Maffin y al perteneciente de Don Francisco, Pepe Pizarro, "Yaruba".

Una vez más Don Francisco, junto con traer un mensaje de esperanza para los niños impedidos, trae también su contagiosa optimismo y su no menos contagiosa alegría.

El Rayo Láser lo entrevistó a principios de año. A solas. No en conferencia de prensa. Anoté en esa oportunidad que se confesó como un hombre común y corriente. No obstante, según un periodista norteamericano, "es el hombre más conocido de Chile".

Destacó en esa misma oportunidad que entrevistarlo fue tarea muy grata, pero con su respeto en absoluto y no cordial. No es un criptivo en la intimidad o en su vida privada y es un

—En la Tercera Teleton hubo detractores que después se convirtieron la mano con que lanzaron piedras en forma poco honorable. ¿Qué opinó de ellos?

Predijo no apurar, si bien todos aplaudían. Es mejor dividir.

—Qué opina de don Enrique Lafourcade, ¿Cuál es su caso?

Otro, que ya habló mucho, que tiene una postura especial, personalísima a la vista. Es un artista puro. De todo. Se considera él dueño a mitad todo. Los horros y lo malo. A veces sus posturas nos parecen de sentido contrario a las convenciones. Esa es propia de gente original. Es a veces opuesta a las normas o ideas de otra, necesitando para ver qué pasa. A mí me parece Lafourcade es una persona de artista. Por lo demás sus ideas son inteligentes y valiosas.

—Un salón chileno, don Ignacio Santibáñez, al ser entrevistado acerca de la Tercera Teleton, respondió que no tenía idea de lo que es la Teleton. ¿Qué le parece la respuesta? ¿Y la desinformación?

La respuesta, excelente. De allí deriva la desinformación. Perque es de lamentar que el salón esté vedando en el mundo de anuncios mucho radio importancia la Teleton, lo cual es un importante.

—OJO—

De las respuestas de Don Francisco el lector deduce que

poco desconfiado. Y otro poco fastidiado ante el constante asedio de periodistas, de artistas y de los asesores de su espectáculo.

Si en el ánimo de mortificarnos, nada más que como una coincidencia feliz o no, el Rayo Láser quiere ear a conocer en este reportaje los resúmenes de Don Francisco a unas preguntas relacionadas con Enrique Lafourcade y al mismo tiempo reproducir un extenso la crónica del mismo Lafourcade titulada "¿Yo? ¡No! ¡No estoy con la Teleton!"

Podría calificarse que ese fastidio es el precio de su popularidad. En cuanto a su falta de cordialidad y para disipar la desconfianza, el Rayo Láser, que se confiesa su admirador, trato de representarle esa admiración con un desdoblado. El casquillo de un filtro de dos fumas que le es muy caro, no por el precio, sino por el trabajo que le costó investigar lo que vuela en el. Don Francisco agradeció el obsequio y en seguida que a estas horas los dos fumas deben adorar un anaque en su biblioteca o han sido tirados al cuarto de trastos viejos de su gran mansión de Vitacura.

—DON FRANCISCO  
Como era muestra de simpatía a Don Francisco, se mencionaba al escritor Enrique Lafourcade. Rayo Láser deseaba contraponer a la crónica del escritor lo que declaró respecto a la Teleton el 17 de enero de 1982.

—Cuál es en detalle, el punto de partida, que lo impulsó a realizar la Teleton y prepararse de los medios impuestos?

El que cumplió 22 años en la televisión con la más atractiva lista de programación al despuntar, sin el tiempo, estos agresivos intentos por lo que han hecho por uno, como es el caso de su telethon, la recaudación a recuperar. De palabra que la televisión es un verdadero arte de inventar, una realidad que no es verídica. Los objetivos o dicen que regalan, lo regulan los organizadores. Una cosa es quererla rápidamente ejecutada. Otra que se ve obligado a dividirla en plazos, las garantías económicas y que la obtenga de las posibilidades impuestas. Todo a costa de sus dudas, con irresabilidad. Pense, como devolver la goma que me ha dado. Fue algo así como una migraña general. Una incertidumbre en la que no se sentían seguros ni los organizadores ni los periodistas ni el público para ayudar a los artistas. Yo hice una expedición. Otra que lo mismo se siente a las personas que hacen. Ya en las cajas del Banco de Chile, la comisión

Por Mario Cortés Flores

—A pesar de los elevados conceptos emitidos por Mario Kreutzberger acerca de su detractor, Enrique Lafourcade reproduce una ácida crítica sobre la Teletón en su compilación "El escriba sentado". ¿Qué opinará Don Francisco en su visita a Antofagasta?

EL ARTICULO DE LAFOURCADE

El artículo de Lafourcade fue publicado el 15 de noviembre y el 13 de diciembre pasó a imprimir en sus páginas el periódico La Tercera. Aquí dejamos su contenido:

—Cuál es en detalle, el punto de partida, que lo impulsó a realizar la Teleton y prepararse de los medios impuestos?

El que cumplió 22 años en la televisión con la más atractiva lista de programación al despuntar, sin el tiempo, estos agresivos intentos por lo que han hecho por uno, como es el caso de su telethon, la recaudación a recuperar. De palabra que la televisión es un verdadero arte de inventar, una realidad que no es verídica. Los objetivos o dicen que regalan, lo regulan los organizadores.

—El escriba sentado: ha sido editado por Ediciones Enrique Lafourcade e impreso en Ediciones Oficinas de Orléans S.A., Santiago. El volumen tiene un valor de \$ 800 en la librería Universitaria.

CONFERENCIA DE PRENSA

Consejo Don Francisco diversa vez conferencia de prensa esta noche seguramente con su característica suspensión, preguntas raras y casi apáticas, acompañado de su detractor periodístico. O a lo mejor tal vez lo malo es la otra señora. Al Rayo Láser se le ocurre que esto es una magnifica oportunidad para que el hombre más conocido de Chile, enrique Lafourcade. Dijo que ya se dispone de licenciar el artículo sobre la Teleton en su propia antología mentre se escribe sobre... (no se cumple). Don Francisco dice lo que está sentado.

—Me cargo la Teleton. Le siento un olor a podrido.

—Chile se llama Don Francisco...

—Los huecos que deja los ocupantes Santibáñez.

—Las extremidades de Don Francisco.

—La Teleton y la Selección.

—Qus tu mano diestra no separa...

—La Teleton, un paquete de "inversionistas".

## ¿Yo? ¡No! ¡No estoy en la Teletón!

Por Enrique Lafourcade

Algunas razones, ciertas razones. A ver cómo me explico.

El país se prepara para ver para miles personas de las más distinguidas. Están dividido en dos capitales: el de los que se acuerda a Teleton y el de los que no están dentro de ella. Los primeros, que son los justos, los que acuden a los actos en respecto a los niños invitados. Los segundos, quienes creen de modo

CONTINUA PÁGINA 13

# Don Francisco versus Lafourcade, ¿en disputa de la popularidad? : [entrevista] [artículo] Mario Cortés Flores.

**AUTORÍA**

Autor secundario:Cortés Flores, Mario

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1981

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Don Francsico versus Lafourcade, ¿en disputa de la popularidad? : [entrevista] [artículo] Mario Cortés Flores. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)